

平成29年 第10回会議録	
1. 開会日時	平成29年10月27日(金) 午後1時30分
2. 場 所	峰行政サービスセンター 2階 第4会議室
3. 出席委員	吉野委員、佐伯委員、一宮委員
4. 出席者	永留教育長、須川教育部長、松尾次長兼総務課長、中島学校教育課長、小島文化財課長、平江生涯学習課長、阿比留課長補佐
5. 会議書記	阿比留総務課課長補佐
6. 閉会日時	平成29年10月27日(金) 午後3時00分
7. 議 事	
日程第 1	会議録署名委員の指名
日程第 2	会期日程の決定
日程第 3	教育長諸報告
日程第 4	報告第9号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について
日程第 5	その他

永留教育長	<p>ただ今から平成29年第10回対馬市教育委員会会議を開催いたします。これから本日の会議を開きます。議事の進行につきましては対馬市教育委員会会議規則等により進めたいと思います。</p> <p>では、日程第1「会議録署名委員の指名」を行います。</p> <p>今回の会議録署名委員は、佐伯委員さん、吉野委員さんを指名します。よろしく申し上げます。</p> <p>続きまして、日程第2「会期日程の決定」であります。お諮りします。本会議の会期は本日、一日にしたいと思っております。</p> <p>これに御異議ありませんか。</p>
会場	「異議なし」の声。
永留教育長	<p>「異議なし」のようです。</p> <p>したがって、会期は、本日、10月27日の一日といたします。会議運営につきまして、御協力をお願いいたします。</p> <p>次に、日程第3「教育長諸報告」を行います。資料の2ページをお願いします。9月30日に金田城記念事業といたしまして、リレー講座が行われました。九州歴史資料館の赤司善彦先生に「古代山城の築城とその背景」ということで講話をいただいております。4日に駐日ロシア公使対応と書いておりますが、駐日のロシア公使が日露戦の戦没者の慰霊にご夫婦で来島されました。殿崎で式典が行われましたので、対馬市の代表として献花を行ってまいりました。6日の対馬市中学校体育大会（駅伝競走大会）ですが、あいにくの雨天模様でしたが、開閉会式はシャインドームで行って、大会自体は全天候型の陸上競技場を使用して行うことができました。結果は男子の一位が豊玉、二位が鶏知、女子の一位が鶏知、二位が豊玉ということで、この4チームが県大会の出場権を得ております。県大会は11月9日に行われます。11、12、13の九州都市教育長研究大会が熊本県の八代市で行われました。第三部会の生涯学習で、「こども夢づくり基金から人づくりを図る本市の試み」ということで発表をいたしました。15日に高校PTA研修会が上対馬で行われましたけれども、実践発表の内容の乏しさや参加者の少なさに寂しさを感じました。ただ、講話は寿一実さんが「九州を歩いて感じる親と子の絆」ということで講話をしてくださいました。この講話は一般公開をしております。講話の時にはまあまあ人数が入っております。</p> <p>16日と25日にそれぞれ学校経営訪問を行っております。16日が乙宮小学校、25日が鶏知中学校です。18日に高校魅力化推進懇話会が行われました。3高校の校長、市長、教育長、対馬振興局長の6名によ</p>

	<p>る懇話会でありまして、中卒者の島外進学者の増加対策が主な話題になりましたけれども、中卒者の島外進学を減らすために高校の魅力化とそれに対する対馬市の支援をどうしていくかということで、今後は中高連携の方向で進めていこうかという方向性になっております。</p> <p>以上で、教育長の諸報告を終わります。報告事項についてなにか質疑等ありましたら、「その他」のほうでお受けしたいと思います。</p> <p>続きまして、日程第4、報告第9号「要保護及び準要保護児童生徒の認定について」の報告を行います。事務局から報告を行います。中島課長。</p>
中島課長	<p>資料の3ページ、「準要保護新規認定」という資料をご覧ください。内容は次のページにあります。今回は新規認定が中学校1名、認定理由はそこに書いてあるとおりでございます。次に、取り消しが1名ございます。取り消しは次の次のページにあります。小学校1名、取り消し理由もそこに書いてあるとおりでございます。以上ご報告いたします。</p>
永留教育長	<p>はい、報告が終わりましたがこの件について質疑等ございませんでしょうか。はい、質疑等ないようですから、報告第9号「要保護及び準要保護児童生徒の認定について」の報告は終了いたします。</p> <p>続きまして、これから日程第5「その他」の事項に移ります。まず始めに各課の事業予定についてご報告させていただきます。お手元に11月分の事業予定表を配布しておりますのでご覧ください。総務課から順に主な内容について報告をお願いします。</p>
松尾次長兼総務課長	<p>それでは総務課関係の11月の行事についてご説明申し上げます。総務課が主催や主導する事業等は特にございませんけれども、教育長に関わるもの、教育長が参加するもの、そういったものを総務課の事業として書き入れております。まず、5日日曜、少年防犯武道大会がシャインドームにて開催されます。13日月曜、長崎県都市教育長会議が松浦市でございます、教育長が出席するようにしております。15日水曜日、長崎県移動美術館オープニングセレモニーが交流センターにて開催されます。16日、17日は、長崎縣市町村新任教育委員研修会が16日に、17日は同研究大会が交流センターで行われます。16日、17日の件につきましては、お手元に資料を配布しておりますけれども、詳細は後ほど阿比留課長補佐が説明を行います。19日、国境サイクリングin対馬、これははじめての開催になりますが、上対馬町比田勝港国内ターミナルをスタートし、厳原町の金石城櫓門までの100キロメートルで行われます。参加申し込みが200名あまり予定されていたようです。</p>

	<p>が、40名あまりの参加にとどまっているようです。24日金曜日、第11回教育委員会会議を予定しております。25日土曜日ですが、対馬市PTA連合会研修大会が予定されております。26日、対馬市郷土芸能発表大会は、文化財課から説明があると思いますので、当課からは説明は控えます。月間業務として11月は平成30年度の予算要求の時期にあたりますので、そのとりまとめを総務課で作業する月といたしております。以上が総務課及び総務課関連の行事予定でございます。</p>
永留教育長	はい次、学校教育課お願いします。
中島学校教育課長	<p>まず11月1日は、定例の校長会でございます。あと、校長・教頭に関するものとして、11月8日に教頭の研修会、11月22日に校長の研修会がございます。この研修会についてはそれぞれ校長会や教頭会が主催いたします。今回は、教頭先生方については学校をあける機会が増えるということで、11月の定例教頭会はございません。研究関係で、2日に豆酏小学校、10日に今里小学校がございますが、この2校はICTに関する研究の発表です。9日に西小の発表があります。これは学力向上に関するものです。7日は比田勝こども園中間指導と書いてありますが、2年間の研究で今年が1年目ということで、その中間指導に指導主事が1名だけお邪魔します。14日は対馬市の音楽会です。これは厳原町の小学校・中学校のみが参加します。20日と21日に臨時校長研修会とありますが、これは次年度の人事に関する校長先生との話し合いでございます。27日にフッ化物洗口職員説明会（仁田中）と入っておりますけれども、フッ化物洗口を始める学校についてはすべて、担当指導主事が事前に説明にかがっております。今回小学校が本年度100%実施となりましたけれども、県のほうで32年度までに中学校も100%実施という方針が立てられております。これに対応するために本市では、来年度30年度は中学校1年生、31年度は中学校2年生、32年度は3年生と順次実施をしていく予定です。仁田中学校と佐須奈中学校については本年度29年度、2校が先行実施ということで説明にかがわせていただきます。</p> <p>28日が学校経営の研究訪問、仁田小学校です。29日と30日に校長先生方の会議がございますけれども、これは目標管理制度に関わる中間の面談になります。以上でございます。</p>
永留教育長	はい次、生涯学習課お願いします。
宮脇生涯学習課主幹	11月生涯学習課の行事予定ですけれども、11月3日から5日まで各町で文化祭が行われます。美津島の文化まつりが11月3日、峰の文化

	<p>祭が3日・4日で、3日は巖原の駅伝大会、4日、5日につきましては、巖原、上県、豊玉、上対馬の文化祭が行われます。同時に5日昼から豊玉で徳永玲子さんの文化講演会が行われます。5日、美津島では美津島駅伝大会、15日、長崎県の移動美術館オープニングセレモニーが交流センターの4階視聴覚室で行われます。</p> <p>19日ですけれども、国境サイクリング in 対馬のボランティアスタッフとして参加要請がきておりますので、うちの課から3名参加するようしております。24日、「旅する劇場」ということで、西遊記の公演が3日間にわたって交流センターにて行われます。24日が午後7時から、土日が午後2時から開催されます。25日、市P連の研修会、うちの担当でございますので、豊玉の対馬市公会堂で研修会が行われます。26日、美津島の少年の主張大会、そして峰町のファミリーマラソン、上県で第5回ロープ・ジャンプ大会が行われます。本来、このように同じ生涯学習課で行事がぶつかる予定ではありませんでした。国境サイクリングの日にイベント予定を入れておりましたけれども、市をあげての行事ということで、日程を1週間先延ばしにせざるを得なかったということで、やむを得ず各町の行事が重なったということです。以上です。</p>
永留教育長	はい文化財課お願いします。
小島文化財課長	<p>まず、11月3日から7日にかけて、現在峰で展示しております対馬展関係の返還作業に職員が九博に参ります。それから9日、県の学芸文化課と県立歴史民俗資料館との協議とありますが、宗家関係資料の修復等についての協議をする予定としております。それから、博物館建設の関係で、建築・展示協議部会が同じ日の午後から開催される予定です。18日土曜日、シリーズで開催しています古代山城リレー講座の3回目ということで、大津市から職員に来ていただきます。大津も遷都1350年、大津京物語というテーマで講演をしていただきます。翌日、金田城現地においてクイズラリーを実施します。この時に佐賀県の基山町から、青少年研修ということで30名ほど研修に来るそうで、このイベントに合わせて参加していただく予定としております。それから21日も対馬展展示資料の返還ということで、今度は東京国立博物館の返還作業ということで職員が出張する予定です。24日から26日にかけて、赤米サミットが今年度は南種子で開催されます。市長・副市長どちらかと、うちの職員、それから赤米行事保存会の方が2名ほど参加する予定です。26日は対馬島郷土芸能発表大会が対馬市公会堂で開催されます。その日に、廻地区の盆踊りの調査をさせていただく予定にして</p>

	<p>おります。27日に本年度第2回目の盆踊り保存調査委員会を開催する予定としております。月間業務としては新年度予算の予算入力関係があります。以上です。</p>
永留教育長	<p>はい、事業予定の報告が終わりましたが、この件に関して質疑等はありませんでしょうか。</p>
吉野委員	<p>学校教育課の研究発表会について、時間などの資料はできておりますか。</p>
中島学校教育課長	<p>はい、できておりますので、後ほど資料をお渡しさせていただきます。</p>
永留教育長	<p>ほかにございませんか。事業予定に関して、ないようでしたら、事務局から「その他」で何かありませんでしょうか。</p> <p>はい、文化財課長。</p>
小島文化財課長	<p>今日も資料を配布させていただきましたけれども、「対馬市文化財巡視委員の巡視状況一覧」ということで、毎年、上半期分と下半期分をまとめて報告させていただいております。今年度の上半期分として配布させていただきました資料のとおり報告させていただきます。内容については記載しているとおりですけれども、精力的に巡視員は巡視をさせていただいております、事件事故の防止に非常に役立っていると認識しております。以上です。</p>
永留教育長	<p>はい、課長、これはなにも異常等はなかったわけですか。</p>
小島文化財課長	<p>はい、一応備考欄に指摘を載せてはおります。残念ながら指摘を受けたものを毎回対応できているわけではありませんので、重ねて、指摘を受けることもあるのですけれども、できるだけ、予算の状況などを見ながらやれるものはやっていきたいと思っております。</p>
吉野委員	<p>5月1日の「新たな遺跡」というものは、この巡視員が初めて見つけた遺跡というものではないんですね。</p>
小島文化財課長	<p>結局、古文書とか、以前調査されたものの文献には載っているものです。それを、県が今作っております遺跡地図というものがあるのですが、そこにはまだ表示されていない、ということです。発見されて、ある程度遺跡としての認定が妥当という判断がされれば、うちから県に遺跡地図にこういった形でと、届け出をすることになります。</p>
吉野委員	<p>その可能性はまだわからないのでしょうか。</p>
小島文化財課長	<p>巡視員が今回いただいて、新たな遺跡として文化財課に報告いただいているものは結構数があるんですね。去年もいくつか報告いただいております、そのうちの一つを今年県にあげて、遺跡地図に表示して</p>

	<p>いただくようにしてはいますが、出てきたからと言ってすぐに地図に載せるということではないんですね。ちなみにこれは「積み石塚」というものになります。</p>
永留教育長	<p>ほかにありませんでしょうか。この文化財巡視員の件ではなにかありませんでしょうか。ないようでしたら次にいきたいと思います。はい、総務課長お願いいたします。</p>
松尾次長兼総務課長	<p>それでは私から2点ほどお話させていただきたいと思います。お手元に資料として「対馬市学校トイレ洋式化計画書」というものを配布しております。その内容をかいつまんで説明させていただきます。まず1ページ目をお願いいたします。そこに、学校トイレの洋式化にむけての目的を書いておりますけれども、現在対馬市には20校の小学校と13校の中学校がございます。このうちの大半が建築後30年を経過するなどの老朽化が目立っております。この老朽化した施設を整備するにはあまりにも多額の予算を要しますけれども、限られた予算の中で施設の整備更新をしていく必要があるかと思っております。対馬市におきましても現在の一般家庭のトイレでも、90%あまりが洋式化になっております。そういった中で各学校におきましては、平成28年4月1日時点でのデータでは、全国の洋式化の平均が43.3%であるのに対し、対馬市は18.1%までしか進んでおりません。そこで、目標といたしまして、学校施設の長寿命化計画、これは、平成32年度までに策定することになっておりますけれども、当教育委員会としては31年度に策定するように考えているところでございます。この計画書の中で、大規模改修の必要がない、比較的施設の状態が良い学校から計画的にトイレの洋式化を進めていくこととしており、学校校舎の各階、職員用トイレ、各体育館の男子及び女子トイレに最低でも1台ずつは設置していくことを目指しております。下に計画期間及び事業費を掲げておりますけれども、計画期間を平成30年度から36年度までの7年間としておりまして、当然30年度から洋式化の事業をはじめるという場合はその前年度から設計委託が入ってまいりますので、本年度の12月補正で対応するようにしております。整備事業費につきましては概ね1億2357万円ということですが、ここには大規模改修に対する金額が入っておりませんので、これを含めると1億5000万円弱になるかと考えております。最後の2ページの5番の進め方でございますけれども、整備に供する費用というのが、予定の基数を137基としておりますので、これで割りますと1基あたり、90万2000円ほどの費用がかかることとなります。1校あたりの事業費が400万円以上の高額になる</p>

	<p>場合につきましては、補助金の活用ができますので、学校施設環境改善交付金事業の国庫補助を活用することとしております。補助率は3分の1でございます。3ページ4ページに年次計画表を掲げておりますけれども、7か年で整備をしていこうというものでございます。本来であれば早急に洋式化していきたいところでございますけれども、予算の兼ね合いで1度に整備が難しいため、小学校中学校交互に7年間かけて整備をしていこうというものでございます。5ページ6ページの表を要約して1枚にしたものが、学校トイレ洋式化計画要約表というものです。各学校の1階2階3階、職員用、体育館などにどれだけ、洋式化トイレを整備していくかということで掲げております。そのトータルが、137基を整備することとしております。その総費用が1億2357万円でございます。整備数の中には大規模改修分の24基も入っておりますけれども、金額には大規模改修分は入っておりません。それで、先程の1基あたり90万2000円を加えていきますと、1億4500万円あまりの費用がかかってくるのではないかとしております。これを平成28年4月1日現在の洋式化率が18.1%でございます、長崎県下のほかの自治体ではすでに30%あまりの洋式化率になっております。36年度までの整備が終わった段階でも対馬市では38.5%あまりにしかありませんけれども、どうしても予算との兼ね合いがございまして、多く設置することができない状況でございます。以上で、学校トイレ洋式化計画書についてご説明を終わらせていただきます。</p> <p>続きまして、資料は特段お配りいたしておりませんが、平成28年の7月13日の豪雨災害より発生した豆敷中学校の法面崩落災害の復旧事業が平成29年9月29日、先月、完了いたしました。歳出の総事業費は、2928万1000円ほどかかりまして、工事請負費が2247万8000円でございます。そのうち、1732万4000円あまりが、公立小学校建物その他災害復旧負担金として歳入で入ってまいりますので、対馬市の負担は、1195万7000円程度になろうと考えております。歳出の中には工事請負費2247万8000円、設計・測量委託が551万8000円、用地購入費が43万9000円、これは崩落した部分の土地所有者3名から畑を購入したものでございます。立木等の補償費で84万6000円、これはみかんの木の伐採補償費でございます。それをトータルしますと、2928万1000円かかっておりまして、9月29日に完成をし、きれいになっておりますので、ご報告をさせていただきたいと思っております。以上です。</p>
永留教育長	ただいま説明がありました中で、学校トイレ洋式化計画についてなに

	かご質問がありませんでしょうか。
佐伯委員	すべての学校は災害時の避難場所に指定をされているのでしょうか。
永留教育長	多くの学校、体育館等がされていると思います。
佐伯委員	わかりました、ありがとうございます。
吉野委員	1基あたり90万というのは高いけれど、基礎からやり直すからそうなるのでしょうかね。
松尾次長兼総務課長	<p>今、和式トイレがございますけれども、これを洋式トイレに変えるためには、ブースを大きくしなければならないということで、そういった改修から含めると、どうしても90万円ほどかかるということです。便器だけの取り換えですと30～40万もあればできるかな、というところがございます。</p> <p>2、3日前、県下の市町の担当課長及び社会教育担当課長会議がありまして、その中でもトイレの洋式化の問題が上がったわけですが、ほかの自治体は、現状で対馬よりもっと洋式化率が高くて、なおかつ31年度32年度には60%、70%を目指しているという話がございますので、対馬市がなかなか追いついていけないというのが現状でございます。</p>
永留教育長	よろしいでしょうか。別件で事務局からなにかございませんでしょうか。
平江生涯学習課長	<p>今、1枚のチラシを紙で配布させていただいておりますけれども、10月29日、クラシックギターの名手であります山下和仁さんとその娘さんの紅弓さんの「旅人の琴 ギターコンサート」、やっと念願でありました古代琴以外に、本格的なギターコンサートの公演をさせていただきます。万松院のかみおたまえという百雁木を上がりつめたところの大杉のふもとで、灯籠を焚きながら、6時半から行います。非常に幻想的な形での生ギターの演奏になるかと思いますので、是非お越しいただきたいと思います。その時には櫓門もサーチライトで照らしていただけるということで、時間によっては山門幕も出していただけるのではということです。ですからその時には万松院自体が協力的にさせていただいておりますので、是非お声掛けしていただいて、来ていただければと思います。</p> <p>もう一点は、28日前日16時から、紅弓さんのクラシックギターで、巖原中学校、対馬高校の吹奏楽部と、ふれあい交流会というワークショップを行います。指導と一緒に演奏をしたいということで、生のプロの演奏とともに楽しいひと時を過ごせるのではなかろうかと思います。</p>

	<p>29日はそれと同じイベントの中で、ギターコンサートの前に、本間貞夫先生、長崎学アドバイザーなのですが、対馬高校におられまして、私、担任で顧問でございましたが、対馬学の歴史に非常に関わり合いの深い先生でございまして、わかりやすく国境の島の古代中世の歴史講座を開くようにいたしております。交流センターの大会議室で行うことになっておりますので、是非お声掛けしていただいて、足をお運びいただきたいと思います。</p> <p>もう一点ですが、先ほどの行事の中で説明していただきましたが、なかなか開けない長崎県美術館の名品展、移動美術展を、11月15日から21日、津江先生の作品とかサルバドールダリとか、ミロの作品の版画展になりますけれども、非常に有名な方々の版画展と展示会を開きますので、是非、足を運んでいただきたいと思います。鍵がないと開けないということで、4階視聴覚室で開催し、夜は施錠して管理します。</p> <p>以上です。</p>
永留教育長	はい、では次にいきます。研究大会関係でお願いいたします。
阿比留課長補佐	<p>先ほど総務課長からの事業予定でご説明がありましたけれども、皆様のお手元にこの研究大会の資料、それから司会進行のシナリオを配布させていただきます。役割分担は先日決めさせていただきます、それに沿って作成させていただきます。まず研修会から申し上げますと、研修会は16日木曜日の14時からでございます。該当するのは齋藤委員さんなんですけれども、みなさんも参加をしていただきたいということで、進行は県の教育委員会連絡協議会がいたします。その折には佐伯委員さんが発表をしていただくことになっておりますので、よろしくをお願いいたします。</p> <p>翌日17日金曜日、研究大会がございまして。県下から教育長及び教育委員のみなさままで121名、県の職員、市のスタッフ職員合わせて130名を超える大会になる予定でございます。2ページ3ページにそのスケジュールが書いてありますけれども、9時から10時に受け付けをしまして、大会行事、分科会、全体会という流れで、記載のとおりに進めさせていただきます。分科会の折には平江課長の進行の下、永留教育長には発表をしていただきます。また、一宮委員さんには内容の報告をしていただくということになっております。シナリオですけれども、このような流れでお願いいたしますということで、教委連からいただいた資料でございます。これに沿って、あとは自分なりに変更部分があれば変えていただいて結構でございます。まずは総合司会のシナリオということで、これは須川部長が発言していただく内容ということになります。3</p>

	<p>ページになりますが、吉野委員さんには開会のことばを、そこに例としてあげておりますので、このような形でお話をいただければ、と思っております。10ページ11ページには分科会のシナリオということで、こちらは平江課長が進めることとなりますけれども、このような形で進めていただいて、あとは臨機応変に対応していただければと思います。13ページからは齋藤委員さんの全体会のシナリオでございます。全体会の流れがこれをお読みいただければわかるかと思っておりますので、ご一読いただければと思います。</p> <p>なにか質問やご意見がございましたらお知らせいただければと思います。以上です。</p>
永留教育長	<p>また後ほど確認をしていただければと思います。最終確認は前日、当日等でできると思っておりますので、よろしく願いいたします。</p>
吉野委員	<p>16日の2時からの初任研の分ですが、これは私たちも1時くらいから出席したほうがいいのでしょうか。</p>
阿比留課長補佐	<p>初任研の人数は18名くらいしかいないので、人数も少ないので、対馬市のみなさんで参加をしていただきたいと思っております。</p>
一宮委員	<p>関連で、16日の私たちの動きはどうなりますか。私が全体が見えていないものですみません。</p>
阿比留課長補佐	<p>研修会の際には佐伯委員さんが発表されますので、そのあと少し慰労会みたいなことを参加される方のみで計画したいと思っております。</p>
一宮委員	<p>16日は2時までに集合でしょうか。</p>
阿比留課長補佐	<p>2時までに交流センターに来てください。</p>
永留教育長	<p>このあたりの全体は、16、17で、15日に準備するのですよね。そういう全体の流れが見えないんです。</p>
阿比留課長補佐	<p>行動予定表みたいなものですか。</p>
吉野委員	<p>できたら私たちが来ることや、夜の予定があれば夜の予定まで書いたものをもらえれば助かります。</p>
阿比留課長補佐	<p>行動予定表をまた作成して配布したいと思っております。</p>
永留教育長	<p>是非後で配っていただければと思います。では後日、事務局から教育委員さんにお配りをするというので、進めさせていただきます。</p> <p>別件ありませんでしょうか。</p> <p>ないようでしたら委員さん方から「その他」の件で何かありませんで</p>

	<p>しょうか。では佐伯委員さんどうぞ。</p>
佐伯委員	<p>2点ほどお話しします。一つは先日の会議の中で話していただいたタブレット端末の配布の件です。様々な学校等に行く機会がございましたので、そこそこでインターネットの接続スピードを計ってみました。概ねおっしゃられるように高速で接続できる状況であることは確認いたしました。ただ、南小学校に行きましたときに、そこではスピードの計測はしていなかったのですけれども、普通にインターネットを使う分にも少し低速なのかなと感じられました。校舎の外でそういう状況でしたので、もしかすると校舎の中で電波の状況が非常に悪ければ、その教室単位とか、使いにくい状況が生まれるかもしれないと不安を覚えましたので、一応ご報告を申し上げておきたいと思いました。</p> <p>もう一つは、中学校の駅伝大会のご案内をいただいたのですけれども、例年番組表なりなんなり内容に関するものが来ていたのですけれども、そういうものが今回乏しかったと思います。自分の娘がいても仕事の都合で当日行けなかったということがありまして、あまり強くは申し上げられないのですけれども、やはり、どういう内容なのかを毎年楽しみに待っている状況もございますので、もし前もって配布が可能なものであれば、内容等に関するものについてもまた配布いただければ、と思います。以上2点です。</p>
中島学校教育課長	<p>まずインターネットに関することですが、電波速度の測定作業が終了いたしました。全ての学校のうち、まずD社が一番速い学校が約半数。A社、S社が合わせて半数という状況です。来月になるかと思いますが、今回、その中の1校、事前に調べた電波状況のいい学校に、実際にタブレットを提供して、自宅の持ち帰りも含めて実際に使用可能かどうか、テストをするような予定にしております。</p> <p>また、11月13日には各学校の先生方の、担当者の研修会、これについては管理職の先生も是非出席してくださいと案内を出しております。可能な学校については2名から3名が出席されると思いますけれども、そこで実際にタブレットを用いて授業形式で、先生方に業者の方からデモンストレーションをしていただく予定です。</p> <p>電波状況については、今後悪いところについては改善を図っていきたいと思います。</p> <p>それと、中学校の駅伝についてですが、これは中体連から教育委員さんに直接案内がいったのでしょうか。</p>
佐伯委員	<p>そうですね。郵送でいただいております。</p>

中島学校教育課長	少し内容が貧弱だったのでしょうか。
吉野委員	案内だけでした。前の中体連の陸上の時にはメンバー表みたいな要項が入っていたのですけれども、駅伝については紙一枚の出席依頼だけでした。
中島学校教育課長	プログラムみたいなものはなかったんですね。わかりました。ではその関係者に連絡をしておきたいと思います。
一宮委員	駅伝は当日に選手を選出するからメンバーは出せないんです。
吉野委員	メンバーについても私も行ったけれど、放送だけで応援するだけで資料らしきものはなかったですね。
中島学校教育課長	なんらかの応援の参考になる資料がほしいということですね。
吉野委員	あればあるほど、関心が持てますし。放送のみで見学をしました。
中島学校教育課長	何らかの資料を出すように、中体連に連絡をしたいと思います。
永留教育長	はい、別件ありませんでしょうか。
一宮委員	<p>教育長様の行動のところの18日の高校魅力化推進懇話会のご説明をいただきましたけれども、島外進学を減らすための対馬の支援をどうしていこうかというのが主な話だったということですが、高校側が魅力化を推進していく、色々な事業の手立てとか、中高で連絡をうまくとりながら、ということは十分私も理解できるんですけど、一点だけ、路線バスと申しましょか、保護者の声で、高校に送るよりも島外に出したほうが早い、毎朝毎晩3年間送り迎えが大変だという声を佐須豆酩あたりの方から最近聞きました。鶏知、巖原、久田は大丈夫でした。</p> <p>仁位～琴線、比田勝もスクール混乗というものもあってうまくいい形になって、保護者も非常に助かっているということも聞きました。それで、トンネルもできたことだし、スクールバスは無理だと思うので、佐須路線のバスのダイヤを市当局が調整して、路線バスに混乗しながら、上手く朝の7時半に高校に着いて、帰りは6時半か7時くらいに出発するような、時間帯の調整をしながら佐須～豆酩路線がいくと、流出をする部分で、1名でも2名でも確保ができないかという部分があります。また、現在通っている生徒の保護者も非常に助かるのではないかという部分を最近非常に強く感じます。</p> <p>あとは高校側の事業は現場が頑張らないといけないと思うんですけど、そのあたりはどうなっているのでしょうか。</p>

須川教育部長	<p>私のわかる範囲でいいですか。実は先日、交通政策課から2人職員が見えまして、路線バスの話もあって、高校生の路線バスの活用を検討していかなければならないということで、話をして、高校生が、島外進学をする理由とかを中学3年生にアンケートをとったらどうかということで話がありました。で、中学校3年生のほうにはアンケートを取るかどうか持ち帰って話をするということでした。ただその、島外進学するにあたっての理由の中に路線バスがないから、というのは理由に見つからない状況だったんです。というのは学校教育課が行っているアンケートがあるんですけども、その他の項目やいろいろあるので見てみたんですけども、島外流出の原因が路線バス、というのは見つからない状況です。実際今は保護者の皆様が送迎をされて登下校されている状況だと思います。あの路線というのは、路線バスがない状況なんです。乗り合いタクシーの活用をしている路線ですので、たとえば、阿連のほうからはスクールバスで小茂田まで来る。小茂田からは乗り合いタクシーを利用して巖原まで来ますよ、という路線になっていると思います。路線バスの復活は教育委員会では対象外になりますので、交通課のほうになります。現状はそういうふうになります。</p>
永留教育長	<p>暫時休憩にしましょうか。</p>
永留教育長	<p>はい、では再開いたします。委員さん方からなにか「その他」でありませんかでしょうか。</p> <p>ではないようでしたら、本日の会議はこれで終了といたしますが、次回の会議日程について、事務局からお願いいたします。</p>
阿比留課長補佐	<p>それでは次回の会議日程につきましてですが、11月24日金曜日に今度は美津島の文化会館にて開催させていただきたいと思います。本日、これから対馬遺宝展を見学させていただきます。その後に西部中学校を15時45分から訪問するようにしておりますので、その時間に合わせて行動させていただきたいと思います。美津島のほうも会議開始時間は13時30分からで、その後に美津島町の教育施設を訪問させていただきたいというふうに計画させていただきたいと思います。</p> <p>また、12月の会議についてなんですが、市長との総合教育会議を開催するように総務部総務課と日程調整をしているところでございます。当初の予定の金曜日ではどうもできないようなことでございますけれども、あらかじめご承知おきいただきたいと思います。以上でございます。</p>
永留教育長	<p>次回の会議日程について提案がありましたよろしいでしょうか。</p> <p>それでは、次回の会議を11月24日金曜日に開催いたします。開始</p>

時間は13時30分から、場所は美津島文化会館で開催いたします。後日事務局から改めて通知をいたします。

これで、本日の日程は全部終了しましたので会議を閉じます。

以上を持ちまして平成29年第10回対馬市教育委員会会議を閉会します。お疲れ様でした。

会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

平成 年 月 日

委 員 (自署)

委 員 (自署)